



避難施設等の整備

酒井 信幸

問 民間施設を活用した避難ビルの指定について伺う。

市長 東日本大震災で多くの方々が避難した仙台空港ビルと、一時避難施設としての使用に関する協定を締結しました。

避難ビル指定すべきでは

問 臨空工業団地の中にも、鉄筋コンクリート造りのビルを、岩沼市は率先して避難ビルに指定するよう努力すべきと思うかどうか。

市長 避難ビルとして条件等が十分クリアできれば、お願いしたいと思います。

問 寺島等の南部地区には高い場所が無い。千年希望の丘を南部地区から整備できないか。

市長 予算の関係等もあり、相野釜、二野倉、長谷釜地区を先行させる進め方で考えます。

問 沿岸部を通る人に対して、今いるところの海からの距離や、海抜が何なのか分かる表示をすることが非常に大事だが、(表示板設置を)前向きに取り組むか伺う。

市長 避難道路やかさ上げ道路を

整備していく中で、どのような表示をし、情報を発信するのがいいのかを考え、取り組んでいきたいと思えます。

問 玉浦中学校、玉浦小学校、空港ビルに津波からの一時避難場所として「避難ビル」の表示が必要と思うかどうか。

市長 一時避難場所として有効な場所があるとするれば、避難道路を含め全体としてどのような表示が必要なのか検討して、一つ一つ具現化していきたいと思えます。



津波避難ビルの表示例 (静岡県袋井市)

◎その他の一般質問

・学校での体罰



災害時における避難所の在り方

櫻井 隆

問 平成24年2月の一般質問に対し「被害が甚大であったためペットの預かり施設を設置することは困難であった。今回の経験を顧みて、今後の対策を考えたい」と回答があった。検討した結果を伺う。

市長 獣医師会との協定以外の対応は考えていません。なお、また十分に検討していきます。

アンケート調査の結果は

問 「ケージやペットフードの備蓄については、利用された方々の意見等を聞き、検討する」と回答があった。アンケート調査の結果を伺う。

市民経済部長 物資の利用者に対するアンケート調査は実施していません。備蓄に関しては、保健所に備蓄されている物資をもって対応したいと考えます。

問 被災者が安心して駐車できるように、小中学校の校庭をかさ上げしてはどうか。

教育長 玉浦小学校は、立地条件から難しいと思います。玉浦中学校は可能と思いますので、市長部

局と相談の上、検討します。

問 一般質問で「災害時における避難所玄関の解錠について、地元の内会長さんなどにマスターキーを預けて、迅速な対応をしてはどうか」と提案した。検討結果を伺う。

教育長 当面は、学校、教育委員会の職員が解錠できる体制を整備していきたいと考えます。

問 非常時の場合は、学校の玄関のガラスを割ってもよいとの回答であった。具体的に伺う。

教育長 平成25年2月8日発行の玉浦防災だよりで、休日や夜間に津波警報が発令された場合、最終手段として西側の児童昇降口のガラスを割って、自主避難することを周知しています。

問 一般質問で「避難所(玉浦小・中学校)に太陽光発電、蓄電池の整備をしてはどうか」と提案した。再検討はできないか。

教育長 当面は、配備された発電機による電源の確保で対応していきたいと考えます。